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人大代表、政协委员、广大群众满意是

市政府对建议、提案办理工作的价值取向，

在坚持以往好经验、好做法的基础上，结合

新形势、新任务，讲究方法、注重细节，全面

提升服务质量。

各承办单位在前期深入调研的基础

上，针对不同建议、提案，采取了不同的办

理 方 式 ，主 动 变“ 文 来 文 往 ”为“ 人 来 人

往”，变“闭门造车”为“现场办理”，着力提

升服务质量。如对《关于加快世纪大道道

路建设的提案》，经济开发区管委会作为承

办单位，对世纪大道道路建设进行多次研

究，在与委员面商及交流过程中，耐心细致

地宣传、解释对道路建设所做的前期工作，

并于 2013 年 3 月份开始建设东新路东首、

世纪大道(城南大道)至上东路段，现已竣

工通车，这在一定程度上改善了市政交通，

促进企业生产发展，便于企业货物运输、车

辆出行和减少资源浪费等。

针对建议、提案反映的具体问题，还在

全市范围内开展“举一反三”式的梳理，坚

持有条件解决的一同予以解决，办理工作

从以往“就事论事”向现在的“以点带面”转

变，进一步延伸了办理工作。如对《关于违

章拆除后土地利用的建议》，市国土资源局

在前期调研基础上，把解决违章建筑拆除

后的土地利用问题扩展到解决我市低效用

地再开发问题，制定实施方案、实施细则，

同时积极开展全市低效用地调查摸底，认

真核对，截至 2013 年 11 月份，确定了 4.1

万亩的低效用地，并完成了上图入库工作，

为加快我市土地利用方式转变、促进节约

集约用地，切实推进低效利用建设用地二

次开发奠定了坚实的基础。

人大建议政协提案办理回放

去年710件涉及政府系统建议提案
办结率100%、满意率96.3%

■记者 陈艳

记者从刚闭幕的市两会上获悉，市十五届人大三次会议共收到建议450余件，市政协十二届三次会议收到提案210件。“这些建议、提案大部分涉及政府工
作，如何将其‘消化'，并让百姓满意才是最关键的。”市府办相关负责人表示。

2013 年，市政府按照“分级负责、归口办理”的原则，将涉及政府工作的 710 件建议、提案落实到 65 个单位进行牵头办理，均在规定时限前办理完毕，办结
率为100%，满意率达96.3%。

如此高效又快速的办理工作，市政府有怎样的“秘诀”呢？

2013 年底，我市 300 辆公共自行车正

式投入使用，这个看似简单的举措得到了

全市人民的认可。《关于建立公共自行车交

通系统的建议》的政协提案就是去年市两

会提出来的。据了解，这个提案的交办涉

及交通、园林、交警、住建等部门单位，在市

府办的牵头下，相关单位及代表多方协商

沟通达成一致意见，让市文明办制定方案，

具体由市治堵办来操作。在多方努力下，

该提案提上日程，截至 2013 年底我市已正

式投入使用 300 辆公共自行车。市治堵办

相 关 负 责 人 表 示 ，2014 年 ，我 市 将 新 增

900 辆公共自行车，覆盖安阳中心城区和

老城区，对城区生态环境、交通环境都有极

大的优化作用。

公共自行车的顺利普及，仅仅是我市

建议、提案高效办理的一个缩影。

去年，市政府高度重视建议、提案办理

工作，市长亲自参加年初的交办会，精心组

织、周密部署，强化各个环节的责任落实。

早在交办会之前，市政府多次召开会议，研

究建议、提案交办事宜，在总结以往经验和

方法的基础上，创新思路，根据部门职责进

行建议、提案预交办，承办单位认为预交办

的建议、提案存在偏差的，由市政府研究指

定承办单位。通过科学的交办程序，将涉

及政府系统 710 件建议、提案顺利分配到

位，为高效办理打下了良好的基础。

市政府还充分发挥考核“导航灯”作

用，紧紧围绕办结率、面商率、解决率和满

意率 4 项指标，完善考核细则，专门修订了

《瑞安市政府系统人大代表建议政协提案

办理工作考核办法》，实行量化考核，考核

结果与部门单位目标责任制考核相挂钩。

考核办法还规定对办理工作不重视、办理

质量低、工作拖拉的单位和个人给予通报

批评。

此外，市政府领导按照各自分工，深入

各单位部门开展常态化督查，指导建议、提案

办理工作，发现问题及时督促整改，切实解决

一些实际困难，有力推动了一批难点问题的

突破。

针对《关于要求开展瑞平塘河仙降段生

态整治的建议》，市环保局做了大量的工作，

但经测评，发现办理成效离代表的期盼还有

距离，代表还不满意。市政府立即要求承办

单位开展二次办理。承办单位本着对代表

和群众负责的态度，主动听取代表意见，认

真分析自身原因和不足，协同仙降街道办事

处制订二次办理方案，明确下步工作计划，

推行“河长”制，狠抓工作落实。2013 年上

半年，仙降街道共清除垃圾 2 万吨，清理淤

泥 5 万立方米，在河道综合治理方面取得了

初步成效。

这是我市对不满意建议件重新办理的

成绩之一。2013 年，市政府通过建议、提案

办理“回头看”和对不满意建议件的重新办

理活动，去年共有 45 件不满意件转为满意

或基本满意件。

2013 年，市政府还把 15 件重点建议、

提案作为办理工作的重中之重，交由分管副

市长领衔办理，领衔领导全程参与办理工

作，直接参与面商活动，根据代表、委员反映

的意见，狠抓办理工作的改进，确保件件有

落实、事事有结果，答复率和满意率均达

100%。如《关于加快建立健全养老服务体

系、构建和谐社会的建议》，在领衔领导的全

程参与办理下，现已建立集日托照料、居家

养老服务等多功能为一体的 4 家居家养老

服务中心（站），并努力创建沿江社区、凤山

社区、风荷社区、华瑞社区和育才社区 5 个

老年宜居社区，推进以“990”一键呼信息平

台为重点的养老服务信息化建设。

同时把建议、提案办理工作与市委、市

政府中心工作相结合，尤其是注重与实体经

济发展、重点项目建设、“十大民生实事”工

程实施等方面工作的结合，切实提高建议、

提案办理工作实效。如针对《抓住机遇 立

足长远 积极推进我市电子商务建设》的提

案，将网络经济作为“一号产业”来抓，制订

出台加快电子商务发展实施意见，组建电子

商务促进会，筹建温州职业技术学院电子商

务瑞安学院，设立专项资金，加大培育市场

主体、打造公共平台、壮大产业规模等方面

的扶持力度，依托瑞祥新区客运中心大楼，

启动建设规划面积1.2万平方米的电子商务

平台，加快发展电子商务。

目前, 全市有电子商务主体 6000 多

家，在淘宝商城“天猫”上开展电子商务的有

300 多家，涌现出人本鞋业有限公司、奥光

工艺品有限公司等多家年网络销售额超

5000 万元的龙头企业，瑞家物流等 10 家企

业被纳入省电子商务行业统计名录。

强部署重落地 把责任落实贯穿始终

强措施重推进 把解决问题贯穿始终

强沟通重细节
把优质服务贯穿始终

][

编号 9929：我现在已有 C1 驾照，如何增

驾E照，需要什么手续和流程，费用多少？

市公安局交警大队回复：一、申请增驾条

件：应已取得C1（温州交警支队核发）驾驶证一

年以上，并应当在本记分周期和申请前最近一

个记分周期内没有记满12分记录；二、业务流

程：携带身份证原件、C1驾驶证原件到车管所。

申请报名流程：1.拍照（30 元）；2.体检（30

元）；3.到业务大厅取排队号在2—9号窗口；4.到

19号窗口或20号窗口缴费（240元）；5.到金安驾

校报名预约培训（缴费：850元）；6.通过科目一、

科目二、科目三考试。

编号 10218：本人想考取手语证书，不知

道下次手语培训时间是何时？网上学习本地

手语的视频哪里可以下载？

市残联回复：关于我市下一期手语培训

班的开班时间，目前尚未确定，今年三四月

份，市残联网站会公布开班时间，相关信息请

您及时关注。另外，目前还没有本地手语的

视频。如有需要，可通过百度搜索中国手语

视频。

（记者 项武龙 整理）

日前，记者来到莘阳大道与万松东路交叉

口西南河边，一眼就看到了这座紧靠着河边凉

亭的水泥房，面积不大，为一层砖瓦结构的平

房，在周围宜人的景观中显得比较突兀。

“大概两个月前，这房子开始建设。因为

附近没有公厕，起初我以为这是在建公厕，没

想到后来随着工程的进度，越看越不像。不久

前房子完工了，还是看不出是什么用途。”正

在边上凉亭里休息的洪大爷对记者说。

记者随后在瑞网议事厅网络问政平台上

看到，市国土资源局安阳所工作人员已在网

友留言的帖子上回复称，经现场勘查，该水

泥房建筑面积计 30 多平方米，由安阳街道红

光村老人建造，作于慈善公益性凉茶点，事

先未经相关部门的审批。

“具体情况我们已经上报、请示安阳街

道办事处。鉴于其公益性慈善用途，目前暂

缓予以拆除。下一步将对该点密切加强监

管、把好关口，如若发现该建筑物另作他用

或严重影响到沿河景观绿化带的美观，将依

法予以强制拆除。”市国土资源局安阳所工作

人员表示。

市民若有咨询或投诉，可以登录瑞安新闻

网 （http://www.66ruian.com）， 进 入 瑞 网 议 事

厅，点击“网民提问”一栏即可留言。

增驾E 照需要什么手续

未经审批的公益性建筑，拆还是不拆？
市国土资源局：暂缓拆除，若发现另作他用或严重影响景观，将依法强制拆除

手语培训班何时开班

■记者 项武龙

“莘阳大道与万松东路交叉口的沿河景观绿化带内突然冒出了一间水泥房。起
初以为是政府在建设景观，可最近发现其既非公厕、也非凉亭，还破坏了这一带的
沿河景观。”日前，有网友在瑞网议事厅网络问政平台询问，这座新建筑是否为违章
建筑，如果系违建，改为公厕等公共设施是否可行？
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